

Ecole Emile Storck

28 rue de l'église

68500 GUEBWILLER

Tél : 03 89 76 87 06

e-mail : ecole.storck@wanadoo.fr

CONSEIL D'ÉCOLE n°2

Vendredi 22 mars 2024 (18h)

Présents :

Emeline	EROL	Directrice
Cyndie	LOUX	PE
Lucie	BISCH	PE
Anne-Marie	DELAPORTE	PE
Marie-Cécile	TETIOT	Parent d'élève
Virginie	BERRICHE	Parent d'élève
Magali	MIGALE	Parent d'élève
Salomé	LALLOZ	PE (M2CA)
Edith	LAUCHER	AESH
Amandine	GOSSMANN	PE
Aurore	HOELTZLI	AESH
Anne	DEHESTRU	Adjointe au maire
Marie-Noëlle	FELZINGER	PE
Coralie	GERARD	PE
Flore	BIANCHI	PE

Excusés :

Fabienne	TRICOTET	Inspectrice de l'éducation Nationale
Asma	MESSAOUDI	AESH
Elodie	MELLILO	AESH
Karine	GREBERT	PE

Secrétaire : Marie-Noëlle FELZINGER

1. Approbation du compte-rendu du conseil d'école n°1 du 17 novembre 2023

Le compte rendu du conseil d'école n°1, du 17 novembre 2023, a été lu par Madame BERRICHE, aucune question n'a été formulée. Le compte-rendu a été approuvé à l'unanimité et validé après le vote à l'unanimité du conseil d'école.

2. Point sur l'équipe pédagogique

- Mme ROEDER Carine (AESH CE2-CM1 monolingue) a quitté l'école pour l'école de Bollwiller : non remplacée.
- Mme PETER Morgane (AESH ULIS) est partie en congés maternité : non remplacée.
- Mme Clara WEYH a rejoint l'équipe pour effectuer son service civique.
- Mme GARZIZ-VALENTE (enseignante CE2-CM1 bilingue), en arrêt depuis le début de l'année, a démissionné.

3. Travaux et demandes

Nous remercions la mairie et notamment les services techniques pour les divers travaux effectués à l'école, leur soutien et leur réactivité.

Nous demandons à ce qu'une boîte rouge pour y mettre le registre de sécurité incendie soit installé et que le registre de sécurité soit disponible à l'école pour y notifier les exercices menés, conformément à la législation en vigueur.

Des tâches noires sont apparues sur les murs de la salle 4. Nous souhaiterions que la peinture de la salle 4 soit refaite et qu'une étude pour déterminer s'il s'agit d'humidité soit faite. La demande va être formulée via l'application E-ATAL.

La porte rue du canal est une issue de secours, mais elle est souvent fermée de l'intérieur, ou reste ouverte car elle ne se referme pas de l'extérieur et certains élèves la déverrouillent sur leur passage. De plus, elle s'ouvre vers l'intérieur. Nous souhaiterions qu'une barre anti-panique soit mise en place, de façon à ce que la porte soit toujours verrouillée pour les passants de la rue et que le sens d'ouverture soit changé.

Mme DELAPORTE qui occupe la salle GAUTHERAT, pour les répétitions de chant dans le cadre du projet Carmina Burana, demande quand elle pourra à nouveau disposer de la salle, ou à défaut du piano, de façon à pouvoir mener à bien ce projet.

Le délai de fermeture du portail central, en appuyant sur le bouton à l'intérieur de l'établissement, est trop court. Nous souhaiterions que le délai soit allongé.

AUTRES DEMANDES :

Trois autres demandes seront formulées dans le point suivant car elles dépendent du PPMS attentat intrusion et une autre concernant la natation (point bilan et événements à venir).

4. Plan Particulier de Mise en Sécurité – Exercice Attentat Intrusion

L'école a procédé à un Exercice Attentat Intrusion.

Les enseignants et les élèves avaient été informés de cet exercice.

Des coups de sifflets ont retenti. Les enseignants ont alors fermé leur porte à clef et fermé les volets, certains ont même déplacé du mobilier pour se barricader.

Les élèves se sont cachés sous leur table en s'éloignant des fenêtres. Ils ont gardé le silence pendant 5 minutes. Dans l'ensemble, l'exercice a correctement été réalisé.

Dans le cadre des exercices PPMS, notamment celui qui concerne les intrusions, nous demandons à ce que des loquets soient installés à l'intérieur des classes et que les clés des salles 21, 12 et 22 soient refaites pour que toutes les classes disposent d'une clé.

L'idéal serait que toutes les enseignantes puissent disposer d'un pass ouvrant l'ensemble des salles de classe, les toilettes, la porte d'entrée et les portails extérieurs.

Nous n'avons pas de dispositif pour prévenir les autres classes en cas d'intrusion ou attentat. Nous demandons donc à ce que la Mairie nous fournisse des dispositifs MY KEEPER pour l'ensemble des classes de l'école.

Mme Dehestru, nous rappelle que nous devons prévenir Mme Kaatz, des services de la Mairie, si les enseignantes se rendent à l'école en dehors des jours de travail et hors des périodes scolaires.

5. Budgets (mairie ; OCCE ; APE)

Mairie :

L'école bénéficie d'un budget de fonctionnement alloué par la commune. Ce budget est destiné à couvrir :

- les frais de fonctionnement (téléphonie, photocopies, fournitures)
- l'achat de matériel pédagogique (livres, matériel de manipulation, matériel de sport, jeux...)
- transports (pour les trajets à la piscine).

Le budget est alloué par année civile en fonction du nombre d'enfants scolarisés à l'école.

En 2023, l'école a bénéficié d'un budget de **7378 €** (170 élèves x 43,40€).

L'utilisation des crédits s'établit ainsi :

- **2 138,17 € en communication, photocopies (inclus la maintenance du photocopieur) ;**
- **1958,35 € en matériel pédagogique (série de livres, jeux éducatifs...) ;**
- **380 € de transport utilisés pour les déplacements natation ;**
- **3056,49 € de matériel (cartouches d'encre, peintures, pinceaux, feuilles spéciales).**

TOTAL des dépenses : 7533,51€

Le budget est dépassé de 155,51 euros.

OCCE : Solde sur le compte au 17/11/23 (annoncé au 1^{er} C.E.) : 2990,07 €

Principales recettes : les fournitures scolaires payées par les familles (fin du 1^{er} trimestre).

Principales dépenses : une grosse facture Majuscule Hisler Alsace (1820€), 2 séances d'école et cinéma (405€ et 438€), et l'affiliation à l'assurance et cotisation de l'OCCE (533,50€ pour 194 membres).

Solde sur le compte au 11/03/24 : 4658,50 €

APE : l'association connaît un fort succès depuis sa création.

Le marché de Noël a rapporté un bénéfice de 200€.

L'après-midi jeux de société a réuni plus 20 élèves et leurs parents.

Les chocolats de Noël ont rapporté un bénéfice de 236,79€.

L'Escape game - chasse aux œufs prévu ce samedi 23 mars compte 37 inscriptions.

Nous comptons sur les parents pour que lors de la kermesse nous ayons un franc succès également.

Photo de classe : Les photos de classe ont été offertes à tous les adultes intervenants au sein de l'école. Les commandes pour les élèves ont été importantes et le bénéfice s'élève à 568,59€.

6. Bilan de période et événements à venir

Natation : Les séances de natation viennent de s'achever. L'enseignement de la natation s'est correctement déroulé malgré notre déception face aux classes qui n'ont pas pu participer par manque de parents agréments. L'équipe enseignante remercie les parents agréments qui les ont accompagnés.

Nous évoquons, à la Mairie, nos difficultés, notamment le déficit de taux d'encadrement, et nous demandons si des animateurs-sportifs agréés pourraient être mis à disposition des écoles de la commune.

Téléthon : Les courses ont eu lieu, comme l'an passé, dans le parc de la Neuenburg. Nous félicitons les élèves qui ont très bien couru ! Ce moment, où tous les élèves de Guebwiller se retrouvent, est toujours autant apprécié.

Carnaval : Les élèves ont participé au carnaval dans la cour de l'école, ils s'étaient bien investis et avaient créé des costumes pour l'occasion.

Nous regrettons que la cavalcade ait été annulée tardivement.

Nous remercions la Mairie de l'intervention d'un artiste dans la cour de l'école.

Nous remercions également chaleureusement les parents qui se sont mobilisés en nombre pour fournir les crêpes et les beignets pour le goûter pour l'ensemble des élèves.

La poursuite de l'organisation de cet événement est à rediscuter compte-tenu de la vigilance attentat.

École et cinéma : La première séance a eu lieu le 19 décembre, nous avons regardé « Kerity, la maison des contes ». La deuxième séance a eu lieu le 20 février, nous avons regardé le film « L'homme qui rétrécit » et le 15 avril aura lieu la dernière séance avec Jiburo ;

Ateliers décroisonnés « Coopération ; décembre dans le monde ». L'objectif de ces ateliers est que les élèves de toute l'école se mélangent et se rencontrent autour d'ateliers divers (chant, EPS, jeux de société, cuisine...). Les retours de tous ont été positifs.

Nous remercions les parents qui se sont mobilisés pour mener des ateliers.

Athlétisme : L'ensemble de l'école participe à un projet athlétisme financé par la Mairie en collaboration avec Madame HOMO Émeline. Tous les jeudis du 16 mai au 20 juin, Madame HOMO viendra entraîner les élèves avec des ateliers de course, de lancer et de saut. Le 27 juin, une rencontre est prévue au stade. L'ensemble de l'école restera sur place le midi pour pique-niquer. Nous avons besoin de nombreux parents volontaires pour nous accompagner et tenir un atelier le jour même sur place.

Kermesse : L'association des parents d'élèves organise une kermesse avec repas en juin. La date est encore à définir.

Dispositif ULIS

Projet autour du conte de Jack et le haricot magique :

- littérature de jeunesse : découverte du conte et de ses différentes versions
- découverte du monde : plantation de haricots (observation et suivi de l'évolution de la graine et des éléments nécessaires à sa croissance).

Suite du projet portant sur la sensibilisation à la cause animale en collaboration avec la S.P.A. de Colmar : organisation d'une collecte au sein de l'école (préparation d'une note informative et présentation de la collecte par les élèves du dispositif ULIS). Finalement, afin de concrétiser ce projet, une visite au sein du refuge avec les élèves sera organisée pour apporter à l'association les biens récoltés.

CP-CE1 M

Nous avons fêté la galette des rois et fait des crêpes à l'occasion de la chandeleur en classe. Nous avons participé à la semaine de la presse et des médias organisée par la CLEMI. Dans ce cadre-là nous avons visité la radio locale Flor FM et assisté à une émission en direct.

Sortie de fin d'année en prévision, lieu non défini pour le moment mais en lien avec le vivant.

CE2-CM1 M

Nous avons mangé la galette des rois. Nous remercions chaleureusement la maman qui les a préparées spécialement pour la classe.

Échange de service avec la classe de CM1-CM2 M en sciences et en géographie deux fois 1 heure par semaine.

Participation aux ateliers organisés par la médiathèque pour la nuit de la lecture.

Intervention de Madame MONCEL-LANGLADE sur la gestion des émotions et les compétences psychosociales.

Dispositif de travail en atelier.

Participation à l'atelier Biling'Oh « fresque sur tissus » avec Violetta Fink, artiste allemande, qui fait 4 interventions.

CM1-CM2 M

Décloisonnement en écriture-dictée avec les CE2-CM1 M pour répondre aux besoins des élèves les plus en difficulté avec l'écrit sans pénaliser les autres sur ce temps pris en classe.

Réalisation d'une vidéo de promotion d'un jeu sportif "la balle assise", dans le cadre d'une action avec le site 1jour 1actu.

Intervention de Madame MONCEL LANGLADE deux fois par semaine, sur la gestion des émotions et les compétences psychosociales.

Atelier informatique hebdomadaire encadré par une maman d'élève.

Nouveau fonctionnement en classe flexible où chaque enfant peut choisir son lieu de travail dans la classe en fonction de ses besoins et de ses préférences (seul, à deux, à plusieurs, isolé pour être au calme, avec Aurore pour avoir de l'aide, à table, par terre, sur des coussins...).

Participation à l'atelier-jeu Biling'Oh.

CP-CE2 B

CE1 B

Correspondants allemands de Müllheim : échanges de lettres et vidéos. Première rencontre réelle, hier jeudi 21/03, à Sélestat aux Tanzmatten à l'occasion des Fantastikinder. Grand concert regroupant 500 élèves des deux pays frontaliers. Prochaine rencontre mi-juin, à Müllheim.

Biling'oh : CP/CE2 bil : fresque sur tissu avec Violetta Fink, artiste allemande, qui fait 4 interventions les jeudis de mars et avril. CE1 bil : théâtre en allemand.

Participation à une animation du Pays d'Art et Histoire sur les Jardins réguliers.

Réorganisation des deux salles de classes par îlots, généralisation des ateliers tournants en P4, pour tendre vers l'idée d'une classe flexible en P5 (à voir selon le feedback des élèves et leur mise au travail).

CE2-CM1 B

CM1-CM2 B

Projet découverte Tour du monde et Jeux olympiques et paralympiques.

Sortie de fin d'année encore à définir

Projet chant Carmina Burana : représentation aux Dominicains. Répétitions le 08/04 aux Dominicains et 06/05 pour répéter en Allemagne. 120 élèves sur scène, 2 pianos à queue et des percussions. Représentation les 14-15/06 aux Dominicains et le 16/06 Müllheim.

Le spectacle étant complet, la répétition générale est ouverte sur réservation, le mardi 11 juin.

Correspondants allemands de Müllheim : rencontre sportif le 20 juin : 200 élèves environ se rencontreront.

Participation à Biling'Oh : fresque sur tissu avec Violetta Fink, artiste allemande.

Participation Pays d'Arts et d'Histoire autour de Théodore Deck.

Participation autour de l'écuroduc.

7. Rentrée 2024

Vote pour l'organisation du temps scolaire : 4 jours ou 4,5 jours. A l'unanimité, nous votons pour l'organisation du temps scolaire sur 4 jours. La dérogation est demandée pour les trois prochaines rentrées scolaires.

Les inscriptions à l'école élémentaire auront lieu en avril.

Départ de 35 élèves de CM2 (14 en mono. + 21 en bil.).

Arrivée prévue de 43 élèves de CP (1 mono. + 42 bil.).

Une première projection prévoit :

- en monolingue : 58 élèves
- en bilingue : 119 élèves
- 9 élèves dépendant du dispositif ULIS qui seront répartis à temps partiel dans les classes de l'école selon leur classe d'âge.

La structure de l'école est actuellement de 3 classes monolingues, 4 bilingues et 1 dispositif ULIS.

Compte-tenu du nombre d'élèves arrivant en cursus bilingue, une réflexion sur une ouverture de classe bilingue est en discussion, avec un maintien du nombre de classes monolingues, prenant également en compte les élèves à besoins éducatifs particuliers accueillis.

La Mairie étudie également toutes les demandes de dérogation.

La répartition prévisionnelle sera communiquée au prochain conseil d'école.

Fin du conseil : Mme EROL remercie toutes les personnes présentes. Le prochain conseil d'école aura lieu en juin. La séance est levée à 20h00 .

Signature du secrétaire,
Mme FELZINGER :

Signature de la présidente,
Mme EROL :